
公益社団法人愛知県医師会 第 27回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 12月 12日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 15分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  松 浦 誠 司  河 村 英 徳 

   舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学  山 室  理 

  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生   

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

欠 席 者    副会長(代表理事)／大 石 明 宣   

理 事／渡 辺 嘉 郎  髙 田 統 夫 

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※河村理事、加藤(豊)理事遅刻のため、承認事項および協議事項については、出席者

20名(うち理事 14名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

(１)後援並びに共催について 

①中部地区がん医療連携研究会(代表世話人 和田裕晃)主催の第 22回中部地区がん

医療連携学術講演会〔R7.2/8(土)〕の後援について 

②一般社団法人愛知県歯科医師会(会長 内堀典保)主催の令和 6年度医療連携講演会

〔R7.2/9(日)〕の共催について 

③一般社団法人半田市医師会(会長 中條武秀)主催の日医認定産業医研修会

〔R7.3/1(土)〕の共催並びに指定申請について 

 



④公益財団法人産業医学振興財団(理事長 相澤好治)主催の令和 7年度産業保健実践

講習会〔R7.4/27(日)〕の共催について 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認され

た。 

 

(２)公益社団法人日本医業経営コンサルタント協会(愛知県支部長 木村則広)主催の医業

経営セミナー〔R7.1/16(木)〕の後援及び講師派遣について 

加藤(雅)理事より説明され、標記セミナーへの後援及び本会職員 1名を講師として

派遣することが承認された。 

 

(３)第 89回日本循環器学会学術集会(会長 室原豊明)主催の市民公開講座〔R7.3/22(土)〕

の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、標記市民公開講座への後援が承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～4の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 R7.1/27(月) 愛知県医師会館建設委員会 405会議室 
加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

2 R7.3/7(金) 
定期健康診断における精度管理説明

会 
3階研修室 

小林理事 

松浦理事 

3 R7.3/14(金) 

学校法人電波学園あいちビジネス専

門学校の日本医師会認定医療秘書養

成に関する運営委員会 

405会議室 
岡本理事 

加藤(豊)理事 

4 R7.3/31(月) 
愛知県医師会会員相談窓口事例検討

会 
401会議室 

髙橋理事 

渡辺理事 

  

３．日本医師会委員会委員の委嘱について      

(１)小児在宅ケア検討委員会委員の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、標記委員会委員として本会の野田副議長を推薦するこ

とが承認された。 

 

４．AKK システム地震発生時の発信内容変更について  

河村理事より説明され、震度 5強以上の地震が国内で発生した場合の AKKシステ

ムの発信内容について、資料のとおり変更することが承認された。 

 

 

 



５．令和 6年度第 2回愛知県災害医療コーディネート研修の謝金の支払い〔R7.1/12(日)〕

について                  

河村理事より説明され、標記研修の講師料について、資料のとおり謝金を支払う

ことが承認された。 

 

６．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2025における医師の派遣について 

河村理事より説明され、資料のとおり 23名の医師派遣について承認された。 

 

―協議事項― 

７.その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔12/4(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)   

   柵木会長より、第 158回日本医師会臨時代議員会の代表質問は静岡県及び岐阜県

が当番となったこと等が報告された。 

 

２．日医医療秘書認定試験委員会〔12/4(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)       

野田副議長より、令和 7年 2月 2日(日)に行われる第 45回日本医師会医療秘書認

定試験に出題される問題の選定や難易度について協議し、意見交換がなされたと

報告された。 

 

３．小児在宅ケア検討委員会(WEB会議)〔12/6(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)             

野田副議長より、自己紹介の後、各県の取り組みについてフリーディスカッショ

ンを行ったと報告された。 

 

【本会関係会議について】 

４．選挙管理委員会〔12/2(月)〕について 

(401会議室)                         

加藤(雅)理事より、日本医師会代議員 1名の欠員に伴い、補欠選挙を令和 7年 3月

15日(土)の第 198回(臨時)代議員会にて行うこととなり、タイムスケジュール等の

確認をし、告示は愛知医報 2月 15日号、3月 1日号で行うことが決定したと報告さ

れた。 

 

５．環境衛生委員会(WEB会議)〔12/3(火)〕について 

(403会議室)                   

   田那村理事より、マイコプラズマ肺炎、手足口病、インフルエンザ、新型コロナ

ウイルス感染症等に係る現在の感染症発生状況について、新型コロナウイルス、

インフルエンザ、手足口病等に係る流行状況について情報提供がなされ、その他、

MRワクチンの供給状況について情報交換を行ったと報告された。 

 

６．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔12/9(月)〕について 

(405会議室)                    

浦田理事より、人口推計(2023年推計)、患者受療状況(人口 10万対受療率)、人

口 10万対受療率推計(上記患者受療状況から 2パターン(線形予測・指数予測)で

将来の受療率を推計)、入院患者推計、外来患者推計を用いた分析結果について説



明がなされ、意見交換を行ったと報告された。 

 

７．救急委員会(WEB会議)〔12/3(火)〕について 

(405会議室)                    

河村理事より、震度 5強以上の地震が国内で発生した場合の AKKシステムの発信

内容について協議し、新たに「自院での診療の有無」1件を加えることが承認さ

れたこと、報告事項では、令和 6年度南海トラフ地震時医療活動訓練等について

報告されたことが報告された。 

 

８．警察部会幹事会(WEB会議)〔11/26(火)〕について 

(401会議室)                   

舩橋理事より、県警警察本部からの情報提供・要望等の議題、第 32回検視医研修

会開催について内容の紹介や、AI(死亡時画像診断)も含め、活発な意見交換を行

ったと報告された。 

 

９．男女共同参画委員会〔12/5(木)〕について 

(401会議室)                   

春原理事より、医学生、若手医師と地域医療を考える会について、報告ならびに

今後の開催方法、内容について協議を行った後、女性医師支援・ドクターバンク

連携中部ブロック会議及び医師の勤務環境に係るアンケート調査について報告を

行ったと報告された。また、第 55回全国学校保健・学校医大会に係る話題提供が

なされ、学校健診の対応について意見交換を行ったと補足された。 

 

１０．「現代医学」誌編集委員会(WEB会議)〔12/6(金)〕について 

(401会議室)                  

道勇理事より、「現代医学」誌 71巻 2号(2024年 12月号)座談会の開催結果及び

校正作業の進捗状況について報告があり、72巻 1号(2025年 6月号)紙面「座談

会」・「特集」・「臨床トピックス」・「オピニオン」について、それぞれ座長・編者・

執筆者の検討を行ったと報告された。 

 

１１．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔11/26(火)〕に

ついて  

(東別院会館会議室)                 

髙橋理事より、令和 6年 10月分(新規事例 79件(№24-587～24-679)継続相談 37

件 総計 139件(歯科 9件))の事例報告、検討を行ったと報告された。 

 

１２．調査室委員会(WEB会議)〔12/3(火)〕について 

(404会議室)                 

髙橋理事より、リフィル処方のメリット・デメリットや問題点、患者負担等につ



いて説明し、議論を行ったと報告された。また、その他、MEDIFAX・日医プレスリ

リースについて担当委員より解説いただき、議論を行ったと補足された。 

 

１３．健康教育委員会(WEB会議)〔12/4(水)〕について 

(401会議室)                

小林理事より、令和 6年度健康教育講座の本会開催及び地域開催、あいち健康ナ

ビ「健康コラム」執筆者の推薦について協議を行ったと報告された。また、令和

7年度地域健康づくり指導事業(補助事業)の実施及び健康教育講座地域開催(委

託事業)について本年度と同様、協力を依頼したと補足された。 

 

１４．学校保健部会学校健診委員会(WEB会議)〔12/10(火)〕について 

(401会議室)                   

小林理事より、令和 7年度心電図精度管理調査解析検討会の日程について協議し、

来年度は 7月 13日(日)に仮事務所にて開催することが決定したこと、また、本会

が担当予定の第 57回全国学校保健・学校医大会の開催日が、令和 8年 11月 21

日(土)に決定したことを説明したと報告された。また、第 39回学校保健健診懇談

会の開催について案内したと補足された。 

 

１５．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№10の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 11/21(木) 健康教育講座 74名 
小林理事 

松浦理事 

2 11/30(土) 医療従事者の認知症対応力向上研修 65名 
松浦理事 

髙田理事 

3 *12/1 (日) 日本医師会生涯教育講座【小児科】 56名 
河村理事 

田那村理事 

4 12/3(火) 
在宅医療・介護連携推進事業ネット

ワーク会議【WEB会議】 
99名 

松浦理事 

髙田理事 

5 12/4(水) 
愛知県医師会無線システム災害想定

訓練 

医師会 10機関  

災害拠点病院 7機関 

基幹病院 6機関 

河村理事 

田那村理事 

6 
12/4(水) 

12/5(木) 
産業医研修会 

93名 

5名 

舩橋理事 

山室理事 

7 12/8(日) せん妄・認知症対策研修会 43名 
松浦理事 

髙田理事 

8 12/8(日) 
地域医療構想の進め方に関する研修

会 
82名 

浦田理事 

春原理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

9 12/8(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力向上

研修会 
39名 

舩橋理事 

山室理事 

10 12/10(火) 
こどもの命を守るために事故防止と

乳幼児心肺蘇生セミナー 
59名 

河村理事 

田那村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１６．愛知県結核対策推進会議〔11/29(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)       

田那村理事より、愛知県における結核患者の発生状況と県の取組、結核対策プラ

ンの評価について説明があったこと、また、結核病床等の利用状況、最新化の結

核モデル病床(精神)の進捗状況の報告があったことが報告された。 

 

１７．南海トラフ地震時医療活動訓練〔11/27(水)〕について 

(愛知県主催：自治センター)           

河村理事より、南海トラフ地震の発生を想定し、保健医療調整本部、保健医療調

整会議を設置した机上訓練が開催され、医師会としては初めて訓練に参加し、JMAT

調整本部として支部の立ち上げ、DMATと連携した HOT患者の対応等について検討

を行ったと報告された。また、訓練を通じて名古屋市医師会との連携の他、HOT

リストの作成、感染症患者をどうつなげるか等の課題が見えたと補足された。 

 

１８．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2025 医療会議〔11/28(木)〕について 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催：WEB開催) 

河村理事より、医療スタッフは昨年度に比べ 120名減として 920名の予定で、医

師は現在 28名、レッドチームは 3チーム配置、車椅子隊は学生中心で運用、医療

コンテナは廃止してドーム内診療所を医療申請して活用予定であることが報告さ

れた。 

 

１９．愛知県救急搬送対策協議会〔11/29(金)〕について 

(愛知県主催：自治センター)            

河村理事より、実施基準を検証した結果、特に見直しはなく、12誘導心電図の測

定プロトコルに関しても対応方針とスケジュールが承認されたと報告された。ま

た、重症外傷センターにおいては引き続き検証を行いつつ、搬送基準の見直しは

当面県通知で対応する予定であると補足された。 

 

２０．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔12/5(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル)      

河村理事より、浦田会長の秋の叙勲の報告を行ったこと、労災医療特別講演会と

産業保健研修会の告知がなされたこと、MAMISと愛知県医師会公式 LINEアカウン



トについて情報提供が行われたことが報告された。なお、損保専門委員会につい

ては中止が報告されたと補足された。 

 

２１．愛知県警と名古屋市警察医との懇談会〔11/29(金)〕について 

(名古屋市医師会主催：名古屋市医師会館)      

舩橋理事より、新型コロナ感染症流行も収束し、PCR・抗原検査等の施行件数の減

少もあり、県警本部留置管理課の医療費支出は令和4年度と5年度の比較で-9.4％

であったこと、令和 5 年度の市内検視立会医の検案数は、前年比 100体増で 1751

体であったことが報告された。 

 

２２．愛知県訪問看護ステーション協議会理事会〔11/27(水)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催：愛知県看護協会) 

岡本理事より、令和 7年度通常総会の開催、重点事業について協議を行った後、

報告事項として、令和 6年の会員数、地域連携実態調査、令和 6年度東海北陸ブ

ロック交流会が述べられたこと、連絡事項として令和 7年度年間スケジュールが

報告されたことが報告された。 

 

２３．東海がんプロ協議会(WEB 会議)〔11/27(水)〕について 

(東海がんプロ協議会：WEB開催)           

髙橋理事より、令和 6年度の事業進捗について参画している 7大学より報告がな

された後、令和 6年度の実績報告・自己評価・外部評価に向けた準備及び令和 7

年度の事業計画について議論されたと報告された。 

 

【その他事項について】 

２４.「日本医師会赤ひげ大賞」について         

加藤(雅)理事より、早川 富博先生が受賞されたと報告された。なお、表彰式は

令和 7年 2 月 21 日(金)明治記念館にて行われると補足された。 

 

２５．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年１２月１２日 

 


